

Revista de Revistas

Cirugía

PIERRE DUVAL y HENRI REDON: Extirpación total o subtotal de la parótida con conservación de la rama superior del facial en los llamados tumores mixtos de la glándula. *Journal de Chirurgie*. Tomo XXXIX.

La frecuencia de las recidivas precoces o tardías de los tumores mixtos de la glándula parótida en los casos en que se ha verificado la extirpación intraglandular de los mismos, procedimiento no aceptado por los autores, hace que prefieran la ablación total o subtotal de la parótida.

Esta ablación, que siguiendo las técnicas habituales conlleva la sección del nervio facial, parálisis que además de producir la deformación característica, acarrea una serie de accidentes oculares que incluso han requerido la enucleación del ojo, ha sido modificada por los autores, en el sentido de conservar la rama superior del facial.

En el presente artículo en el que exponen los resultados lejanos de siete casos tratados con la referida técnica, formulan las siguientes conclusiones: La extraordinaria frecuencia de los epitelomas en los tumores de la parótida denominados clínicamente mixtos, exige la ablación total de la glándula. La misma ablación total debe verificarse en los tumores de reducido tamaño como al comienzo de la evolución.

La ablación total de la glándula es posible con la conservación de la rama superior del facial, que preserva de ulteriores complicaciones al aparato visual y limita la deformación facial inferior susceptible de corregir.

La extirpación total de la glándula no debe ser considerada como desproporcional en los casos de pequeños tumores o al principio de su

desarrollo. Los resultados lejanos son satisfactorios, incluso en los casos de epitelomas con invasión ganglionar.

J. SALARICH

Medicina

ROSSETTI (C.): Sulla durata dell'immunità conferita dall'anatossina difterica. *Boll. d. Soc. Cir. Bresciana*, enero-febrero 1932.

La inmunización activa es el procedimiento de elección para la profilaxis de la difteria. Constituyendo en este sentido, un gran adelanto el empleo de la anatoxina de RAMÓN, que ha contribuido por sus ventajas relativas a su inocuidad y alto poder vacunante, actualmente bien comprobadas, al desuso de los demás procedimientos, especialmente de la vacuna de BEHRING.

Las vacunaciones practicadas en niños, y comprobados sus resultados con la reacción de Schick o con la investigación de la anatoxina en el suero, han permitido cerciorarse de que en la mayor parte de los casos, se ha logrado la producción de anatoxina suficiente para asegurar la inmunidad del paciente.

Es muy interesante la noción de la duración de esta inmunidad; a este efecto, el autor ha llevado a cabo la anatoxivacunación de ciento noventa y dos niños, en los cuales ha ido sometiendo a las reacciones de Schick y Zoeller, de lo cual resulta que la inmunidad obtenida con la vacunación antidiftérica por la anatoxina tiene una larga duración, ya que persistía veintiséis meses después de la vacunación. Extremo avalado por los trabajos de otros investigadores que se han ocupado de esta cuestión.

J. J. ALIER GÓMEZ

NOVY (F. G.): Significance of the colloidal gold reaction as a diagnostic and pronostic aid, in neurosyphilis. (Significación de la reacción del oro coloidal en el diagnóstico y pronóstico de la neurosífilis.) *The Amer. Jour. of the Med. Scien.* Marzo 1932.

Desde que en 1912, LANGE dió a conocer su reacción del oro coloidal, mucho se ha dicho y discutido del valor de la misma para el diagnóstico diferencial de las varias formas de sífilis del sistema nervioso central; y excepción hecha de la parálisis general, existe una gran divergencia de pareceres acerca de su especificidad. Por este motivo, desde hace cinco años, en la Clínica Dermatológica de Michigan, se ha emprendido un estudio para determinar la correspondencia entre dicha reacción y el diagnóstico clínico, en enfermos con afecciones neuro-lépticas en evolución, y después de curados.

La técnica empleada es la misma original de LANGE, habiéndose practicado en 700 sífilíticos, de los cuales 500 presentaban alteraciones del sistema nervioso central.

De la compulsación de los resultados se llega a la conclusión que en la lúes sin lesiones nerviosas se observan frecuentemente modificaciones de la curva de la reacción, sin que sigan ostensiblemente orden alguno, y sin que ninguna forma de sífilis nerviosa muestre constantemente la misma curva.

El tratamiento específico provoca una reducción de la intensidad de la coloración, igual para todos los métodos de tratamiento, excepto para la malarioterapia, para la cual la reducción es un poco más marcada.

Este cambio cromático no es lo suficientemente uniforme para que se le pueda atribuir un significado pronóstico.

J. J. ALIER GÓMEZ

KOSHLER (G.): Sobre el tratamiento de la obesidad con Lipolysin "Henning" y Lipo-Aktivator. *Med. Klinik.* 1932. N.º 10.

Según las investigaciones experimentales de H. ZONDEK y REITER, mediante sales de potasio, se refuerza la acción de la tiroxina.

ABELIN y MYAZÁKI demostraron que, adicionando fosfatos, el metabolismo tiroideo es más enérgico y rápido.

Estos fundamentos experimentales movieron a H. ZONDEK y a la autora, desde hace varios años, a combinar la medicación tiroidea con la administración simultánea de los dos activadores tiroideos, potasio y ácido fosfórico, en primer lugar, en los casos de obesidad refractarios a la tiroidina sola.

La autora describe, de su copioso material, doce casos tratados con Lipolysin, medio pluri-glandular contra la obesidad, y con el preparado Lipo-Aktivator, que contiene ácido fosfórico y potasio, ambos activadores de la glándula tiroidea.

Administrando esta combinación, bastaron tres-seis semanas de tratamiento con una gragea de Lipolysin tres veces al día y una oblea de Lipo-Aktivator, también tres veces al día, para obtener disminuciones de peso de tres y medio a catorce kilos.

Se pudo demostrar que, semejante combinación, debe conceptuarse como superior a la administración de Lipolysin sola, pues produce, sin trastorno, disminuciones de peso mayores y más rápidas. La autora pone de relieve que no se han observado en caso alguno síntomas tiorotóxicos, porque, gracias al uso simultáneo de Lipo-Aktivator, son menester dosis menores de Lipolysin. Además, en la mayoría de los casos, aumenta la diuresis de modo manifiesto, condición capital, junto al aumento del metabolismo, en las curas de la obesidad.

AUTORESUMEN